

UNIDAD Y PLURALIDAD EN LO TEMPORAL EN LA DOCTRINA SOCIAL DE LA IGLESIA= por J. M<sup>a</sup> Gonzalez Ruiz.

- Desde el principio la cosa no fué así
- Nos encontramos con un cristianismo histórico, mezclado el oro con la ganga y tenemos que coger el lote entero Es aquí en concreto donde se proclama el evangelio
- El cristianismo cuando sobrevino a un mundo religioso como un humanismo: predominio para todo del hombre, ni esponja que borra la realidad humana, sino que da un sentido a lo existente, insertandose en el mundo tal cual es.

Fijemonos en la evolución de S. Pablo y en los incidentes que lleva consigo su actividad apostólica

No vino a imponer una forma determinada de ser político, ni siquiera intentó identificarse con una forma religiosa de ser

La Iglesia pasa de la oposición al poder, a ser aliada del poder aunque siempre hubo una manifestación de esa independencia Ahí está el monaquismo, protesta contra la Iglesia oficial y portavoces de la más pura tradición profética.

En el Renacimiento explotó el laicismo. Sacudir el yugo de la Iglesia por sacudir el yugo del Imperio

Pues frecuentemente la unidad religiosa constituía un instrumento de sumisión De ahí las corrientes anti-Iglesia:

- |                          |  |
|--------------------------|--|
| - humanismo renacentista | ) La Cristiandad se reduce a Hegel<br>) Se va hacia un imperio más espiritual y más evangelico<br>) Intenta presentarse como la única interpretación del Derecho Natural |
| - racionalismo           |  |
| - positivismo            |  |
| - revolución francesa    |  |
| - socialismo             |  |
| - comunismo              |  |

Todavía estima:

- la espiritualidad evasista angelista
- la existencia de supercatólicos -- ambiente mesiánico
- socialismo: - Mendizabal, se aprovecha la burguesía de los bienes de la Iglesia y se reconvierte posteriormente al catolicismo. Mientras ve que la alianza con la Iglesia es útil

Nueva crisis en los inquietos: fuera y de dentro complejo de inferioridad.

Se intenta superar este bache mediante un proceso voluntarista y se da un salto: anticomunismo católico de izquierdas.

Peligro del neoconfesionalismo en los que trabajan en la lucha obrera. Se intenta fomentar o formar la existencia de un frente católico unido.

Hay que hacer varias distinciones:

La 1<sup>a</sup> Entre opción técnica y actitud mística y ética.

El Cristianismo no es un humanismo incide en toda forma de humanismo existente y lo condiciona al meterle un elemento dinámico

La 2<sup>a</sup> Actitud pluralista.

Peligro de identificar el Mov. Apostólico con un determinado mov. obrero o partido

Mi inserción cristiana en el C. Místico de Cristo me impone una actitud moral. ¿ Como se realiza ? ¿ De que forma?

Pluralismo temporal actitud ética pero con libertad de opción claro está siempre que dicha opción no se un medio para lograr la supervivencia del capitalismo, pues está claro que el Evang no puede encarnarse en todas las situaciones humanas.

El Mov. Apostólico debe cobijar distintas tendencias, que se concretan en el uso de técnicas distintas y discutibles siempre; además hay que salvar la libertad de los cristianos, dentro de lo que es uno debe respaldar, pues la acción del militante apostólico no se reduce a su propia militancia

- de formas no cristianas a más cristianas
- a todos los que luchan y están comprometidos los coloca en una situación de refugio. De ahí la gran importancia de las Consiliarios y su difícil situación cuando son de grupos sociales, políticos, religiosos, económicos. ??

Cuando esto ocurra, es decir que los sacerdotes no promuevan una determinada opción técnica entonces habrá una gran demanda de predicación

de la Palabra de Dios, que continuamente